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會議 

   

 地區設施管理委員會（下稱地委會）於本年 6 月 5 日舉行第四次會議。 

 

民 政 事 務 總 署 助 理 署 長 就 地 區 小 型 工 程 計 劃 的 簡 介  

 

2. 民政事務總署(下稱民政總署)代表出席地委會會議，就地區小型工程

計劃的背境、先導計劃、撥款額、工程種類及屯門區的工程情況作出簡介。

代表並詳細解釋市民、區議會、工程主導部門、工程代理人、定期合約顧

問及政府工務部門等持分者於地區小型工程計劃的角色。 

 

3. 民政總署代表也向地委會講解審計署署長在去年 11 月 16 日，向立法

會提交的第五十七號審計報告書中有關地區小型工程計劃的內容。審計署

建議(a)政府部門應加強支援顧問，而顧問應加強對承建商的監管；(b)設

立 一 套 有 系 統 的 項 目 評 估 和 服 務 表 現 滙 報 機 制，以及 (c)區 議 會 須 盡 早 對 工

程 提 出 意 見 及 推 行 較 多 具 設 計 元 素 及 規 模 較 大 的 工 程 等 。 回 應 上 述建議，

民政總署準備(a)建立一個電子化的登記冊；(b)把設施分類，制定一個定

期巡查的時間表；(c)加設人手巡查，以及(d)進行一項大規模的意見調查

等。 

 

4.  委員就地區小型工程發表意見，他們希望屯門區能獲得更多撥款，以

推動更多工程，並認為應推動更多具設計元素及規模較大的亮點工程，提

升屯門的整體形象。另有委員支持民政總署進行意見調查及建立更佳的地

區小型工程管理制度。此外，有委員認為區議會不應只可選用單一的合約

顧問，相信如可選擇其他顧問，工程的質素定會更佳，而開支也能相應降

低。 

 

5.  民政總署代表回應上述意見，表示撥款額多寡根據準則釐定。此外，

在聘任合約顧問時，民政總署已利用市場機制和投標的方式，把費用壓縮

至合理水平。民政總署會密切監管合約顧問的表現，署方會舉行定期會議，

討論和監督各項工程。 
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屯 門 公 共 圖 書 館 自 修 室 抽 風 系 統 提 升 工 程 計 劃  

 

6. 地委會通過此項約十七萬五千元的工程計劃。 

 

跟 進 成 立「 屯 門 區 康 文 署 場 地 管 理 事 宜 工 作 小 組 」 及「 第 四 屆 全 港 運

動 會 屯 門 區 籌 備 委 員 會 工 作 小 組 」  

 

7. 地委會分別選出陳雲生議員及曾憲康議員為「屯門區康文署場地管理

事宜工作小組」及「第四屆全港運動會屯門區籌備委員會工作小組」的召

集人。上述兩個小組會暫訂為任期不超過八個月的非常設工作小組。 

 

社 區 參 與 工 作 小 組 報 告  

 

8. 地委會通過康體發展督導小組的九份及社區閱讀督導小組的四份撥

款申請。有關申請已在本年 6 月 8 日舉行的財委會會議通過，而當中部分

款額超過 10 萬元的活動，另須交予 7 月 3 日舉行的區議會會議通過。 
 

設 施 及 工 程 工 作 小 組 報 告  

 

9.   地委會討論「杯渡輕鐵站天橋興建升降機」的地區小型工程建議。

路政署代表表示，在技術可行而又未有合乎標準的替代設施的情況下，路

政署會為由運輸署管理或路政署維修的公共天橋、行人隧道和高架路加設

無障礙設施。但由於杯渡輕鐵站天橋屬港鐵管轄範圍，故並未被列入無障

礙設施計劃之內。 

 

10.  主席強 調 署 方 在 加 設 無 障 礙 設 施 時 ， 應 考 慮 人 流 數 量 ， 若 建 議 地

點 人 流 疏 落 ， 便 沒 有 興 建 的 必 要 ； 反 觀 杯 渡 輕 鐵 站 天 橋 人 頭 湧 湧 ， 需

求 甚 大 ， 署 方 卻 沒 有 計 劃 加 設 升 降 機 。 因 此 ， 地 委 會 會繼續向運輸署、

路政署及港鐵表達於該處興建升降機的訴求。有委員表示，如政府部門或

港鐵不願展開上述工程，地委會應以地區小型工程撥款興建升降機。  
 

11. 接著，地委會討論「平 整 屯富路至兆康港鐵站小路」的工程建議。

主席表示，秘書處早前曾去信路政署，查詢該路段是否由該署保養維

修，但路政署表示該處並非其負責範圍。經實地視察後，發現該路段

設有路政署的街燈，而且去水位及扶手的設施屬政府規格，相信該路

段應屬路政署的範圍。地委會知悉秘書處已再次去信路政署要求平整

該 段 小 路 ， 但 暫 時 仍 未 收 到 回 覆 。 有委 員 表 示 ， 如 路 政 署 不 願 展 開 上

述工程，地委會應以地區小型工程撥款平整小路。  

 

12.  此外，有委員反映安定社區中心的 LED 顯示屏發出過於刺眼的光線，

引起不少鄰近居民的投訴，而另有委員也就光污染問題提出關注。會後，
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民政處人員已聯同主席及委員進行實地視察。 

 

13. 地委會通過 2012 年 10 月至 2013 年 3 月的延長社區會堂/中心開放

時間試驗計劃共六份的撥款申請。其後，有關申請已在本年 6 月 8 日舉行

的財委會會議通過。 

 

屯 門 綠 化 事 宜 工 作 小 組 報告  

 

14.  有委員表示，康文署及食物環境衞生署需處理寶田邨附近泳池的木棉

樹飄絮問題。她指出棉絮影響泳池水質及泳客，康文署不可只按既定程序

清理泳池，必須加強清理棉絮。有委員認為木棉樹對途人及泳客構成一定

危險性，並對移植有關的樹木表示支持。康文署代表回應表示，上述木棉

樹由新界北樹木組負責保養，木棉樹移植與否需由該組決定。署方會與新

界北樹木組緊密聯繫，跟進事件。 

 

「 全 民 運 動 日 2012」 及 「 體 育 與 奧 林 匹 克 主 義 社 區 教 育 計 劃 」 講 座  
 

15.  地委會議決支持康文署舉辦的「全民運動日 2012」及由中國香港體

育協會協助舉辦的「體育與奧林匹克主義社區教育計劃」講座。 

 

屯門區議會秘書處 

日期: 2012 年 6 月 15 日 

檔號: HAD TM DC/13/30/DFMC/2  


